

令和7年7月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和7年7月24日(木)
15時30分から16時40分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	小野 まゆみ
教育委員	吉岡 克倫

○関係者

管理課長	相星 永悟
社会教育課長	西竹 信也
管理課庶務係長	西竹 きくみ

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告
 - 報告第 20 号 大崎町中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について
 - 報告第 21 号 学力向上プロジェクト夏期講座について
 - 報告第 22 号 大崎町青少年活動事業「夏休みキッズセミナー2025 大崎町マンガ道場」について
 - 報告第 23 号 東川町・大崎町青少年交流事業について
 - 報告第 24 号 後援承諾について（税の標語）
 - 報告第 25 号 後援承諾について（カブト虫相撲）
 - 報告第 26 号 後援承諾について（ドッジボール大会）
 - 報告第 27 号 後援承諾について（菌ちゃん先生講演）
 - 報告第 28 号 後援承諾について（県民スポーツ大会）
- 6 議事
 - 議案第 7 号 大崎町スポーツ推進審議会委員の委嘱について
- 7 委員から提出された動議の討論等
- 8 その他
- 9 翌月の行事等
- 10 閉会

○会議要旨	
1	開会
教育長	ただいまから，7月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>6月30日（月）野方小学校，7月3日（木）大崎小学校の学校訪問に同行いたしました。両校とも校内や教室，掲示物も綺麗に整理されていました。子供たちは落ち着きがあり大半は学習に向き合える状況にあるのかなあと感じました。野方小はピラミッド型指導ということでパイプ役の先生によってコミュニケーションが円滑にとれて課題解決に繋がっていくのかなあと感じたところです。大崎小は校長先生の経営方針や教育活動の内容を分かりやすくしっかり説明していただきました。学力の課題については両校ともアンダーアチーバーを減らす取り組みだと思いますが，過去問や演習問題を繰り返し行い慣れさせることで，これまでの情報からも学力テストの点数は上がると思われる。全ての学校の共通課題である「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善は重要目標であり，一步でも進めて学力定着を目指して欲しいなあと思います。</p> <p>7月18日（金）開催の「大崎町青少年・一般海外研修派遣事業出発式」に出席しました。今年は「県国際協力体験事業ベトナム」研修に志布志高校3年女子1人参加（7月19日から26日まで1週間）。台湾研修に大崎中学校2・3年生5人参加（7月22日から29日まで1週間）。シアトル研修に鹿屋高校2年生1人，志布志高校1年生1人，大崎中3年生2人合計4人参加（7月26日から8月19日まで25日間）の総合計10人の海外派遣の出発式でした。副町長挨拶，議長の激励のことばや事業の説明のあと，研修生の自己紹介並びに抱負が述べられました。日本との文化の違いに触れて視野を広げて今後に生かしたいとか，言葉を習ったのでたくさんの人と交流したい，帰国後もホストファミリーたちと交流したい，研修費用を出してくれた親に感謝の言葉など，一人ずつしっかりと決意表明されていて素晴らしいでした。</p>

吉岡委員

6月30日に野方小学校，7月3日に大崎小学校に学校訪問させていただきました。

子どもたちも非常に落ち着いた様子で授業を受けていたと感じました。各学校を回って，グランドデザインをそれぞれかかげており，それに伴って職員のみなさんもそのとおりに遂行されているなあと感じました。また，学校の環境とか大崎小のほうは修繕箇所が結構あったみたいで，早めの改善が安全対策にもつながるのかなと思っています。

野方小学校に関してですが，夏休みに入って，体育指導ということで5・6年生を対象に泳げない子たちを個別に指導してください，25メートル泳げるように頑張ろうと7月中に一生懸命指導されていて，素晴らしい取り組みだなと思ったところでした。

以上です。

小野委員

7月3日に大崎小学校に学校訪問させていただきました。校長先生からのお話の中で，児童の言葉遣い，行動に難点があるというのが家庭との連携が必要なのでは，しつけにもかかわるのかなとつくづく感じたところところでした。

あと，7月に大丸小学校さんが工場見学に来られたんですけど，まじめな態度できちんと聞く，聞くことができる児童の皆さんでした。6月には他市の学校の見学もありまして，支援の必要な子どもさんがいてその子がじっとしてられなくて，その子につられて周りの子ども達もつられてしまって，もう少し先生たちの目配り気配りが必要なんじゃないかなと感じたところでした。

以上です。

4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>1日 町教頭研修会</p> <p>2日 朝礼</p> <p>3日 大崎小学校訪問 文科省アドバイザー来町 懇親会</p> <p>4日 文科省アドバイザー来町対応（野方小，大丸小，大崎中，JF等訪問） 大隅スポーツ交流拠点PT実行委員会</p> <p>7日 公立高校生徒募集に係る地区説明会</p> <p>8日 県教育長会役員会・専門部会</p> <p>9日 台湾訪問打合せ 教育支援委員会</p> <p>10日 教育事務所会議</p> <p>12日 教育行政トップリーダーセミナー（～13日）</p> <p>14日 熊本市教育委員会訪問</p> <p>15日 地区教育長会議</p> <p>16日 鹿児島大学とのオンライン会議（社会教育主事養成等）</p> <p>18日 大隅税務署転任挨拶 海外派遣（ベトナム，台湾，シアトル）出発式</p> <p>23日 遊びの学校開校式</p> <p>24日 フードバンク大隅寄贈式 教育委員会定例会 暑気払</p> <p>25日 地区校長研修会・情報交換会</p> <p>29日 公民分館長会</p> <p>30日 スポーツ審議会</p> <p>31日 課長会</p> <p>7月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
管理課長 社会教育課長 管理課長	<p>報告第20号 大崎町中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について</p> <p>報告第21号 学力向上プロジェクト夏期講座について</p> <p>報告第22号 大崎町青少年活動事業「夏休みキッズセミナー2025 大崎町マンガ道場」について</p> <p>報告第23号 東川町・大崎町青少年交流事業について</p> <p>報告第24号 後援承諾について（税の標語）</p>

社会教育課長	<p>報告第 25 号 後援承諾について (カブト虫相撲)</p> <p>報告第 26 号 後援承諾について (ドッジボール大会)</p> <p>報告第 27 号 後援承諾について (菌ちゃん先生講演)</p> <p>報告第 28 号 後援承諾について (県民スポーツ大会)</p>
6	議事
社会教育課長	議案第 7 号 大崎町スポーツ推進審議会委員の委嘱について
7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので動議はないものとします。
8	その他
管理課長	<p>先月二見委員からご質問がありました帽子についてご説明させていただきます。中学校には帽子があり、体育や課外活動や登下校時は着用しているということでした。</p> <p>不登校支援事業の小山さんの研修会を次回の定例会の日に予定いたしました。詳しくはまた資料をお持ちしたいと思いますのでよろしくお願いします。</p>
溝口委員	<p>プールの水難事故についてですが、持留地区でも昭和 39 年二人が亡くなる川での水難事故がありましたが、二度とあのような悲しい事故がないようにという思いで慰霊碑もたっています。ほとんどの人が忘れていていると思いますが、忘れることがないように十分気を付けて指導していただければと思います。</p>
教育長	<p>夏場になると全国でも水難事故のニュースがありますが、学校では夏休み前に着衣水泳、服を着たまま水に入って、川や海に入ったときにどんなふうにも負担、重力がかかるのか、あるいは大きなペットボトルを使って、浮き輪の代わりになるなど体験させていますが、体験を通して子供たちと一緒に安全面に留意して活動していく、未然防止もふくめてですね、そういうことが大切だと思うことでした。</p>

9	翌月の行事等
管理課長	8月1日から8月31日までの行事を資料に基づき報告
10	閉会
教育長	以上で、7月定例会を終了いたします。 以上